

La Gazette de Gerbépal

Janvier 2023

Le Mot du Maire

Mesdames, Messieurs, chers amis,

En cette fin d'année, je reviens vers vous et j'ai envie de vous dire que le temps passe vite.

Le projet de notre village, en ce début d'année 2023, est l'aménagement d'un terrain multisports. La commune souhaite offrir un espace de loisirs à la population et plus particulièrement aux jeunes qui en ont fait la demande. Ce nouvel équipement permettra d'encourager la pratique physique et sportive et de créer un nouveau lieu de rencontre. Nous sommes très bien subventionnés par l'agence nationale du sport.

En espérant que la jeunesse sera satisfaite et sachez que si nous le pouvons nous continuerons à améliorer cet espace de loisirs. Comme je le dis à chaque fois que je le peux : « Ensemble pour la ruralité, nos villages doivent vivre.»

le conclurai en vous souhaitant à toutes et à tous une bonne année 2023, surtout la santé.

Bonne lecture.

Bernard THOMAS Le Maire



AU SOMMAIRE

P2 A 3

- Démarches ANTS
- Délestage électrique
- Infos Express



Les enfants de l'école décorent le sapin de Noël







A l'initiative de l'association le Darou, les enfants de l'école ont été sollicités pour décorer un sapin implanté à côté de la boulangerie. Chose faites, sous une pluie battante et une température assez basse, en présence du Maire Bernard Thomas, de l'équipe enseignante et de Michel Didier président de l'association et de bénévoles. Chaque classe est venue accrocher les bonhommes de neige, têtes de rennes, étoiles, etc qu'elle avait réalisés, avec l'aide de parents d'élèves. Avis unanime c'est tout simplement magnifique, à travers ces décorations on ressent l'envie de faire... de bien faire. Une bonne idée à renouveler sans aucun doute.

P7 A 12

P4-6

Vie scolaire

- Vie associative
- Agenda

 Vie communale Portraits

Vie scolaire

Etat civil

Démarches ANTS (Agence Nationale des titres Sécurisés)

Ne tombez pas dans le panneau des sites payants ! Certaines plateformes en ligne frauduleuses se proposent de réaliser ces démarches... des sites malhonnêtes proposent de se charger de votre démarche administrative en échange de frais d'assistance en ligne. Cependant demander un titre sécurisé sur le site de l'ANTS est 100 % gratuit.

- <u>Pour demander une carte d'identité ou un passeport</u> : https://passeport.ants.gouv.fr/
- Pour un permis de conduire : https://permisdeconduire.ants.gouv.fr/
- Pour une carte grise aller sur : https://immatriculation.ants.gouv.fr/

Les personnes préférant bénéficier d'un accompagnement peuvent consulter ce mode d'emploi :

https://www.idgarages.com/fr-fr/conseils-automobilistes/guide-carte-grise-2022 et aussi s'adresser à un garagiste habilité dans leurs propres communes



Info Préfecture - Délestage électrique

Le contexte énergétique que connaît le pays risque, si les mesures prises par RTE ou les éco-gestes ne sont pas suffisants, de conduire à des coupures d'électricité lors des pics de consommation durant la période hivernale. Des coupures ciblées, locales, temporaires et maîtrisées pourront être décidées par RTE en vue d'éviter une coupure générale (un « black-out »).

Ces coupures se feront selon les modalités suivantes :

- par tranches de 2 heures;
- sur les créneaux correspondant aux pics journaliers de consommation durant l'hiver : 7h30-13h et/ou 18h-20h;
- affectant alternativement des portions du département;
- en principe, ni les week-ends ni les jours fériés.
- annoncées à partir de J-3 à la maille nationale puis à J-1 à 17h à la maille départementale et communale.

Les patients à haut risque vital (PHRV) sont invités à s'inscrire au dispositif d'information particulier en se rendant sur le site suivant: https://www.grand-est.ars.sante.fr/patient-haut-risque-vital-soyez-informe-en-cas-de-coupure-electrique pour télécharger les formulaires d'inscription puis en contactant leur médecin traitant.

Les communes seront informées d'un délestage concernant tout ou partie de la commune par ENEDIS la veille du délestage à partir de à 17h.

Nous invitons nos administrés à :

- s'inscrire sur le site monécowatt à l'adresse suivante: https://www.monecowatt.fr/ inscription-alerte-vigilance-coupure pour être informé des coupures à venir;
- se rendre sur le site suivant https://coupurestemporaires.enedis.fr à compter de 17h pour

savoir si votre commune, voire leur rue, est concernée par du délestage le lendemain. Une mise à jour des rues concernées sera réalisée à 19h30.

L'application mobile écowatt peut être utilement téléchargée.

Enfin, pour limiter les désagréments de ces 2 h de coupures, les conseils suivants peuvent également être diffusés :

- I. Chargez les batteries de votre smartphone, ordinateur portable, quelques heures avant la coupure d'électricité. Tenez compte des perturbations éventuelles que les réseaux de télécommunications fixes et mobiles pourraient subir durant la coupure d'électricité. Mieux vaut ne téléphoner que si c'est vraiment nécessaire, afin de ne pas surcharger le réseau.
- 2. Préparez des boissons et de la nourriture : Si vous ne pouvez pas cuisiner pendant la coupure d'électricité, préparez suffisamment de boissons et d'aliments n'ayant pas besoin d'être réchauffés.
- 3. Préparez quelques objets tels qu'une lampe de poche à batteries chargées, une radio sur batteries (afin de pouvoir vous informer), éventuellement des médicaments, des vêtements chauds . Cela vous évitera de devoir tout rassembler au dernier moment, ou dans l'obscurité.
- 4. Fermez bien votre congélateur : Les congélateurs peuvent rester au moins dix heures hors tension sans que les aliments

ne se décongèlent. Vos denrées alimentaires devraient donc bien résister à une panne d'électricité de deux heures. Par mesure de précaution, vous pouvez placer un sac de glaçons dans le congélateur : si la glace a fondu, il est possible que vos aliments soient avariés. En tout cas, fermez bien le congélateur et ne l'ouvrez pas durant la coupure d'électricité.

- 5. Retirez les fiches électriques des prises : Avant la coupure de courant, retirez autant de fiches électriques des prises que possible. Mieux vaut les rebrancher une par une dès que le courant se rétablit. Vous éviterez ainsi qu'une surtension ou une surcharge électrique n'endommage vos appareils électriques et électroniques. Laissez au moins un interrupteur d'éclairage allumé avant la coupure, pour savoir quand l'électricité sera de retour.
- 6. Fermez les volets, rideaux et portes des différentes pièces de la maison afin que cellesci se refroidissent moins rapidement. Veillez toutefois à aérer suffisamment les pièces dans lesquelles vous vous trouvez.
- 7. Prévenez les membres de votre famille, vos connaissances et les voisins que vous n'aurez plus d'électricité à tel moment et que vous ne serez peut être pas joignable. (en effet les coupures pourront avoir lieu par quartier ou par rue).
- 8. Vérifier que, sans électricité, les portes, portails et barrières à commande électrique peuvent être ouverts et que votre réveilmatin sonnera.





De nouveau nous vous invitons à télécharger l'application Maelis pour suivre l'actualité de votre collectivité.

Disponible sur App Store et Google Play

Retrouvez dès à présent :

- > les convocations du Conseil Municipal
- > Les différents arrêtés
- > Les bulletins municipaux
- > Les résultats des analyses d'eau
- > Les coupures d'électricité d'Enedis, les travaux sur les réseaux d'eau...
- > Les travaux de voiries...

Q

INFO Express

1. Recherchez vos collectivités

Recherchez votre collectivité ou toute autre collectivité pour obtenir des informations pratiques sur celle-ci. Il vous sera possible de consulter les actualités et les alertes ou encore d'effectuer des démarches en ligne.



2. Abonnez-vous

Abonnez-vous à vos collectivités favorites pour les retrouver plus facilement. Cet abonnement vous permettra de paramétrer la réception de notification.



3. Recevez des notifications

Ne ratez plus les alertes de la collectivité, soyez notifié lorsque la commune ou une collectivité agissant pour cette commune publie une actualité.

Itinérance France Services :

Les MSAP devenues France Services vont subir une restructuration courant ler trimestre 2023, à cette occasion une permanence d'une demie-journée une semaine sur deux sera tenue à la mairie de Gerbépal. Nous vous tiendrons informés dès que les journées seront déterminées.

France Services constituent un guichet unique gratuit à destination des habitants de tous les territoires et notamment des territoires ruraux. L'objectif est d'améliorer l'accès à tous les services assurés par les grands opérateur nationaux et locaux de service de proximité : pôle Emploi, la CAF, la CNAV, la CARSAT, la MSA, la Poste et GRDF. Les MSAP regroupent en un lieu unique une gamme élargie de services. Ils permettent à chacun de trouver écoute, aide et accompagnement dans les démarches de la vie quotidienne.

Etat civil

Mariage

> le 15 octobre 2022 :

Manon VIRY

et Johann BENDJEDIA, impasse des Perce-Neige à Gerbépal

Décès

> le 19 août 2022 :

Madame Nadia JERÉ, décédée à l'âge de 49 ans, domiciliée 3, La Crosse à Gerbépal.

> le 28 septembre 2022 :

Madame Marie-Claire FLEURENCE née FISCHER, décédée à l'âge de 73 ans, domiciliée 12, Le Haut des Frêts à Gerbépal.

> le 28 septembre 2022 :

Monsieur Patrick ARNOUX décédé à l'âge de 62 ans, domiciliée 2 route de Gérardmer à Gerbépal.

le 20 décembre 2022 :

Madame Odette GEORGE née CUNY, décédée à l'âge de 94 ans, domiciliée 16, Devant Varimont à Gerbépal.

Nous présentons toutes nos condoléances aux familles

• Le point sur le recensement

Tout d'abord un grand Merci à Isabelle Lemaire et Claude Bertrand pour l'excellent travail qu'ils ont effectué durant le recensement. Merci également aux habitants pour l'accueil qui leur a été réservé et félicitations à ces derniers pour les 82% de réponses internet, un record !!

Les chiffres :

- 461 logements enquêtés :
- dont 239 résidences principales et 222 résidences secondaires.
- 532 bulletins individuels, un par habitant, ont été créés, les trois quart par internet.

Bilan par rapport au dernier recensement : une baisse sensible de l'habitat principal au bénéfice du secondaire et une quarantaine d'habitants en moins.

Petit rappel pour faciliter la communication Depuis un décret du 29



Mr & Mme TERIEUR Alain et leur fils Alex 12 Rue du canard boiteux Depuis un décret du 29 juin 1979, les propriétaires sont dans l'obligation de posséder une boîte aux lettres normalisée, c'est-à-dire à des dimensions réglementaires

et qui affiche à minima votre nom et adresse, il va de soit que pour les logements construits avant cette date, si vous désirez avoir du courrier, il est également nécessaire d'avoir une boite à lettre de votre choix identifiée.

Faut-il mettre son nom sur la boîte aux lettres?

Même si c'est une obligation, c'est également un devoir. Si vous n'avez pas de nom sur la boîte aux lettres, ne vous étonnez pas de ne pas recevoir vos colis. Les services de poste et de livraisons n'ont pas forcément le temps de chercher si cette adresse est effectivement la vôtre.

● Tentative d'escroquerie ANAH :

Depuis le mois d'octobre plusieurs faux démarcheurs ont été signalés sur le département.

Des individus disant représenter l'Agence nationale de l'habitat -ANAH- usent en effet de divers stratagèmes pour arriver à leurs fins, tels que la réalisation de diagnostics énergétiques, des réponses à un questionnaire ou la création d'un compte pour obtenir des aides financières.

Le but de ces faux agents est de collecter vos informations personnelles afin de vous escroquer ou de se faire verser des subventions en usurpant votre identité.

La gendarmerie des Vosges vous invite à la plus grande vigilance et à signaler tout démarcheur suspect ou insistant en appelant le 17.



Vie communale

Yvonne a eu 100 ans!

Le dimanche 25 septembre c'était le jour J, le jour des 100 ans de Yvonne Marchal! Elisabeth Klipfel conseillère département (Thomas Vion excusé), Le maire Bernard Thomas, ses adjoints, Bernard Liegeois maire de Barbey-Seroux, Marie-Noelle Thomas vice-présidente du CCAS sont allés chez elle aux Ziauprés, vers Crosse, lui souhaiter un bon anniversaire. Il y avait du monde autour d'elle, outre sa famille et ses voisins, il y avait Anne-Marie Poirot et Lucien Vidailhet présidente et ancien président de la Gerbe d'argent le club des anciens où elle avait plaisir à se rendre, Mr Hanzo de l'ADMR et Corinne qui prend soin d'elle tous les jours.

Après les messages de félicitations des élus et remises de cadeaux, nous rencontrons Yvonne resplendissante, souriante, élégante, attentive, elle est née le 25 Septembre 1922 à Xonrupt Longemer au



foyer de Charles et Jeanne Magron c'est la deuxième enfant d'une famille de trois. Après sa scolarité à l'école à Xonrupt, elle est venue habiter avec ses parents à Gerbépal aux Hauts des Frêts dans la maison où il y a maintenant le centre thérapeutique résidentiel.

En 1947, elle uni sa destinée à Pierre Marchal qu'elle aura la douleur de perdre en 1994. Le couple et leurs deux premiers enfants Jacqueline et Jean-Pierre (décédé en 2001) ont vécu, avec les beaux-parents, une dizaine d'années dans une baraque du MRU (ministère de la reconstruction urbaine). Ils se sont installés ensuite aux Ziauprés, côté sous Bémont. C'est dans cette ferme que sont nés Colette et Patrice. Cette maison trop grande, elle décide de l'échanger avec celle de son fils Patrice qui a repris l'exploitation agricole.

Quand on lui demande son secret pour être aussi en forme « Je n'ai pas de secret mais j'ai eu beaucoup de travail, j'ai travaillé dans mon jardin jusqu'il n'y a pas longtemps, je n'ai pas fait d'excès, pas trop bu, pas fumé. Je n'ai pas fait de sport, mais le travail c'était le sport, et on marchait beaucoup » et d'ajouter « on n'était pas gâtés mais on était heureux! »

Les pompiers ont fêté Sainte Barbe



Les sapeurs-pompiers de Gerbépal sous le commandement du lieutenant Raphaël Thomas, ceux de Corcieux dirigés par le lieutenant Olivier Durand se sont rassemblés devant le centre d'incendie et de secours du village en présence de

Bernard Thomas le maire, de nombreux élus, pompiers et habitants du secteur.

Cette Sainte Barbe, présidée par le premier magistrat est la première du genre puisqu'elle rassemble les deux centres de secours, dans le but de rationaliser les différents évènements, mutualiser tant sur les plannings que sur les travaux et permettre une meilleure couverture opérationnelle.

Après l'appel des sapeurs-pompiers des Vosges morts en service depuis la seconde guerre mondiale est venue l'heure des récompenses : une médaille pour 20 ans de service au caporal-chef Sébastien Adam, une pour 10 ans de service pour la sergente Lisa Thiery et au sapeur Mickael Donzel, deuxième à droite, les galons de sergent-chef au sergent Christophe Poirot, deuxième à gauche, quant à Lucine Toussaint, absente, elle a été promue première classe.

La nouvelle promotion de jeunes sapeurspompiers de la haute-Meurthe et du Neuné, dirigée par l'adjudant-chef Laurent Maheu a été chaleureusement applaudie.

Cadeaux et desserts pour les anciens

En présence du premier magistrat Bernard Thomas, Marie-Noëlle Thomas responsable du centre communal d'aide social (CCAS) et tous les membres du bureau ont reçu les anciens pour le traditionnel gouter de noël.

C'est ainsi qu'une soixantaine de personnes âgées de 70 et plus, dont six nouveaux, se sont retrouvés autour des tables dressées pour l'occasion au foyer rural où trône un magnifique sapin. Les convives après avoir dégusté une excellente, avis unanime, bûche de noël, de la boulangerie du village, se sont vu remettre un bon cadeau de 30 euro à valoir dans une grande surface de Anould.



La doyenne de l'assemblée Cécile Thiery a reçu son bon des mains de sa fille Marie Nöelle Thomas et le doyen du village Claude Thomas a reçu le sien des mains de son frère Bernard Thomas notre photo. Trois personnes en maison de retraite recevront un colis de même valeur. Un bel après-midi émaillé dte retrouvailles, de rires, de discussion à bâton rompus.

Lauriane PIERRÉ

Félicitations à Lauriane

Nous adressons nos félicitations à Lauriane Pierré, fille de Francis Pierré bien connu au village, pour avoir brillament décroché sa thèse de médecine après 9 années d'études!

Cet évènement a eu lieu le 18 Novembre 2022 et le sujet de sa thèse était : Recours aux soins chez les femmes enceintes présentant des lombalgies ; thérapeutiques non médicamenteuses.

La vocation de Lauriane à travers cette thèse est d'aider les femmes enceintes qui pendant leur grossesse ne veulent pas avoir recours à la médication mais préfèrent se soigner grâce aux médecines douces.

Lauriane va commencer à exercer la médecine générale en faisant des remplacements près de Metz où elle réside et elle espère à terme ouvrir un cabinet, seule ou à plusieurs. Elle ne délaissera pas la recherche car le côté scientifique l'intéresse beaucoup.

Avec l'espoir de s'engager dans une spécialisation type ostéopathie.

Un grand bravo à Lauriane pour son brillant parcours !



Stéphane VIARD

Aux saveurs de Gerbépal

Le village de Gerbépal a eu le plaisir d'accueillir Stéphane Viard, en août 2020, pour reprendre le commerce du « Four au Moulin » situé place Maurice Lemaire.



Originaire de la Meuse, Stéphane est néanmoins Vosgien de cœur, depuis plus de 20 ans. Curieux, touche à tout, son parcours professionnel éclectique lui a donné le goût du risque et de l'entreprenariat.

Passionné de rugby, de pêche et de sport mécanique, la moyenne de 85 heures hebdomadaires consacrée au fonctionnement de son commerce ne lui laisse que très peu de temps pour s'adonner à ses hobbies.

Par ailleurs, lorsque le commerce est fermé, Stéphane a choisi de ne pas se faire remplacer, n'ayant ni stagiaires ni salariés.

Ouvert de 6h30 à 14 heures, puis de 17h à 19 heures avec une nocturne les vendredis et samedis jusqu'à 21 heures, le commerce est fermé les lundis toute la journée et jeudis après-midi.

Le pain et les brioches sont cherchés chaque jour à 5h30, dans la boulangerie de son frère à Les Poulières à 15 km de Gerbépal.

A l'inverse, les viennoiseries sont cuites sur place et font le bonheur des résidents du Haut des Frêts. Dans un cadre chaleureux, à la décoration entièrement refaite, Stéphane proposera dès le mois de Janvier une formule déjeuner, avec des plats traditionnels tels que bourguignon, blanquette et rognons

. . . .

Actuellement, une formule petit déjeuner existe déjà. Elle comprend une boisson chaude, un jus d'orange et une viennoiserie.

N'hésitez pas à venir également goûter ses pizzas les vendredis et samedis soirs.

Attentif au gaspillage, Stéphane laisse les invendus à la disposition de propriétaires d'animaux au prix de 3 euros le sac.

La hausse du coût de l'énergie et de certaines matières premières inquiète Stéphane, notamment sur les préparations des bûches de Noël uniquement confectionnées sur commande cette année.

Les résidents et l'équipe du Centre du Haut des Frêts, lui souhaitent un vif succès sur les ventes spécifiques de produits de fêtes de fin d'année.

Sonia, Arnaud, Benoit et Valérie C.S.A.P.A. Le Haut des Frêts

Vie scolaire

Lecture aux enfants

Dans le cadre du partenariat qui va être mis en place entre la Bibliothèque de Gerbépal et l'école de Gerbépal, les enfants vont venir par classe à la bibliothèque, une fois tous les 15 jours pour les petits et une fois par semaine pour les plus grands.

Il y aura diverses activités autour des livres, notamment apprendre à chercher et à ranger les livres, remplir les fiches de prêt.

Mais la principale activité de ce partenariat sera la lecture faite aux enfants pour leur donner goût à la découverte des

livres.

L'équipe de l'association Espace Culture participera à ces séances de lecture, mais il serait bien que d'autres personnes de la commune soient volontaires pour participer aussi à une séance de lecture de temps en temps.

Parents d'élèves, retraités, ados, amoureux de la lecture, vous êtes tous les bienvenus !

Si vous êtes interressés, inscrivez vous auprès de Michel MARCHAL 0685363394

Les enfants vous remercient d'avance!!

Le village accueille de nouvelles enseignantes

Bernard Thomas le maire accompagné de ses adjoints et conseillère déléguée est allé à la rencontre de la nouvelle équipe d'enseignantes provoquée par le départ en retraite de Delphine Masson la directrice et de Sophie Didier mutée à sa demande à Le Syndicat.

C'est Laurence TURPIN (deuxième à droite) précédemment à Epinal et Mirecourt, qui est nommée directrice, tout en ayant une classe à trois niveaux, les CE2.CM1.CM2 soit 20 élèves. Cette classe était en 2021 sous l'autorité de Sandrine Keiser, (à côté du premier magistrat) intégrée à l'école du village l'an passé. Elle s'occupera cette année des 18 enfants de maternelle. Enfin, les 25 enfants de CP-CE1 sont pris en charge les lundis



et mardis par Alexia DURUPT (à droite) en provenance de Conflans en Jarnisy et les jeudis et vendredis par Cécile Le Rider (troisième à droite) qui arrive de Saint-Dié-Des-Vosges.

Cette nouvelle équipe est déjà à l'œuvre, de nouveaux projets, en attente de

validation, sont prévus, notamment du ski et la découverte du monde sous différents angles et format.

Les élus leur ont souhaité une bonne intégration au village, les assurant un conseil municipal très attentif au bon déroulement de la vie scolaire.

A la découverte du chocolat avec le chef Matthieu Chemin



A l'occasion de la 33 ème semaine du goût, les enfants de maternelle de Sandrine Keiser, CP et CEI d'Alexia Durupt et CE2, CMI et CM2 de la directrice Laurence Turpin ont accueilli Matthieu Chemin, chef du restaurant gérômois Le Pont des Fées.

A cette occasion les enfants ont découvert les cinq saveurs qui se dégagent de tout mets avec le salé, le sucré, l'amer, l'acide et moins connue, l'umami (savoureux), ils ont été sensibilisé également aux cinq sens, le toucher, l'ouïe, l'odorat, la vue et bien sûr le goût.

Le grand chef a emporté les écoliers sur la route du chocolat, de son origine à la plaque de chocolat. De l'histoire de la fleur du cacaoyer et des fèves de cacao, la récolte et la dizaine d'étapes nécessaires de

la fermentation au séchage, la torréfaction, le concassage, le pressage, le raffinage, le couchage... ces passages obligés pour trouver le chocolat sous toutes ses formes. Et elles sont diverses, de la tablette au lapin de pâques en passant par les pâtes à tartiner, friandises chocolatées, poudre, chocolat de couverture, celle-ci sont souvent agrémentées d'abricot, d'orange ou encore de vanille pour en sublimer le goût.

Le moment que tous attendaient est enfin arrivé, avec la dégustation des gâteaux, tartes et autres mousses apportées par le chef avec ici de la tonka. Avant de dire que le bien-manger est très important, avec des produits de qualité, de saison, locaux et en circuits courts notamment.

Merci Chef! A vos compétences culinaires s'ajoute une envie de partage agréable à vivre!

Saint Nicolas et Père Fouettard



Garderie scolaire



Les enfants de la cantine-garderie préparent les décorations pour les fêtes de Noël et de fin d'année avec l'aide de Isabelle et de Corinne.

Spectacle de magie en cadeau de Nöel



En présence du premier magistrat Bernard Thomas, les enfants de l'école se sont retrouvés au foyer rural pour le traditionnel spectacle de noël offert par la municipalité et mis en œuvre par l'association Le Darou.

C'est JO MAGIC connu et reconnu dans le secteur qui a tenu en haleine petits et tout autant les grands enfants !! Des anneaux transformés en chaine, une pluie de parapluies, des pièces d'or, ou presque, qui tombent du ciel ou sortent tantôt du

nez, du pullover d'un enfant ravi aux anges de participer à une telle expérience!!

Les rires ont fusé tout au long du spectacle de magie. Pour finir l'après-midi, des friandises et un goûter ont été offert à la cinquantaine d'écoliers des classes de Laurence Turpin, la directrice, assistée de Cécile Le Rider, Alexia Durupt, Sandrine Keiser, et aidées dans leurs tâches par Axelle et Aurore. La journée s'est terminée en apothéose avec l'arrivée du père Nöel.

Assises annuelles du Dojo de Martimpré

Les membres du club se sont réunis autour de leur président et enseignant Eric Havez. Ce dernier a dressé un bilan de l'année qui vient de s'écouler. Les effectifs se maintiennent malgré la période COVID, comptant ainsi une soixantaine de pratiquants répartis sur 5 activités : la partie martiale avec l'Aïkido et l'laïdo (pratique du sabre), le Qi Qong, le Taïchi et la méditation.

Eric a rappelé les différentes manifestations qui se sont déroulées la saison passée : le premier stage avec un cadre national, l'accueil d'un stage de formation dédié aux professeurs d'Aïkido souhaitant s'orienter vers une certification d'encadrement de personnes touchées par un handicap, et enfin accueil de plusieurs cadres nationaux qui ont découvert à l'occasion les infrastructures.

Concernant les perspectives Eric Havez souhaite pouvoir organiser une inauguration officielle du dojo en présence de cadres nationaux et pourquoi pas de délégations étrangères.

Un stage d'Iaïdo est également dans les tuyaux avec Jean-Jacques Sauvage qui avait déjà foulé les tatamis du dojo l'an dernier.

Vie associative

Les traditionnelles portes ouvertes dans le cadre de la journée de la femme seront reconduites et une autre journée porte ouverte devrait voir le jour. Enfin, une convention a été signée avec une association qui accueille des personnes atteintes de handicap mental.

Le nouveau bureau est désormais composé comme suit : Président : Stéphane VILLIAUME, Trésorier : FREBY Mathieu, Trésorière adjointe : Marie Claire BUSMANN MOREL, Secrétaire : Muriel HOUBERDON.

Bilan de fin d'année à La Gerbe d'argent

En présence de Bernard Thomas le maire, Anne Marie Poirot la présidente de l'association a présenté le bilan des activités de l'année écoulée, les réunions tous les quinze jours, les sorties, repas et confirmé que toutes ces animations seront reconduites pour la prochaine saison! Annick Fève a ensuite fait le bilan financier, la gestion rigoureuse permet au club de vivre sereinement malgré la baisse d'effectif.

Ces différents rapports ont obtenus quitus de l'ensemble des participants toujours nombreux à ce moment de l'année. Il n'y avait pas de mandat à renouveler dans le bureau, les invités se sont donc retrouvés autour d'une bonne table dont le comité a le secret, et comme c'était le jour J ils ont applaudi chaleureusement Jeanine Nicolazzi pour ses 90 printemps.



« une association pour sortir de l'isolement !l'association la Gerbe d'argent ! »

Le 3 novembre 1983, des retraités de Gerbépal se sont regroupés pour déposer des statuts permettant de créer un club dénommé « LA GERBE D'ARGENT »

L'association a pour but de rapprocher les retraités de Gerbépal et toute personne ayant, ou ayant eu une attache avec le village, afin de créer des liens sociaux et de rompre la monotonie.

LA GERBE D'ARGENT organise au bénéfice de ses adhérents des manifestations tout au long de l'année :

- un regroupement tous les quinze jours, les jeudis avec les jeux de cartes (belote, tarot), dominos, triomino, scrable etc. et goûter offert.
- une à deux fois par trimestre un repas pris en commun, organisé par un traiteur sur le site, ou en extérieur dans un restaurant. Les repas en extérieur peuvent être agrémentés par une sortie en bus, avec un attrait touristique (visite, découverte en bateau en petit train etc.)

Si vous souhaitez nous rejoindre n'hésitez pas, contactez la Présidente Anne Marie Poirot au 07 83 03 55 04

Michel Mougeot est vice-président, Chantal Fleurence secrétaire et Annick Fève trésorière.

Clap de fin pour le comité de jumelage

Vie associative



Ce n'est pas sans émotions que le comité de jumelage se retrouvait en séance extraordinaire pour mettre fin à l'association.

En présence du premier magistrat Bernard Thomas, la présidente Catherine Esselin a fait un rappel de la vie bien remplie de ce comité

Né en 2004 de la volonté de quelques habitants et le soutien de la municipalité, le comité est scellé avec les communes de Bretteville et Angonville sur Ay en Normandie. Un échange de produits locaux voit le jour, des voyages sont organisés pour découvrir les régions des uns et des autres.

Quelques années plus tard, des divergences au sein du comité des Normands mettent fin à la belle aventure. L'enthousiasme des Vosgiens fait perdurer l'association et les vides greniers, produits du terroir, voyages inoubliables comme aux mille étangs ou encore à Kirviller, Urcel, Fribourg etc se succèdent.

La gorge serrée cette dernière assiste au vote à l'unanimité de la fin de cette belle histoire, et propose que les fonds restants soient versés à l'association Espace Culture de Gerbépal. Le trésorier obtient le quitus pour son dernier bilan financier et l'assemblée se dirige vers un restaurant étoilé alsacien à quelques kilomètres de la porte des Vosges, un beau finish et une dernière photo de famille.

Merci à Catherine et à tous les bénévoles, vous nous avez fait vivre de merveilleux moments !



Agenda des manifestations



Janvier

- > Vendredi 6 janvier : L'Assemblée Générale de Gerbépal Animation à 19h. Le bureau étant renouvelé à cette occasion, les candidatures sont attendues pour prendre la relève! Les bénévoles ayant envie de nous rejoindre au sein de l'association seront les bienvenus!
- > Samedi 7 janvier : Brûlage des sapins de Noël organisé par l'amicale des Sapeurs pompiers, suivi d'une soirée tartes flambées au Foyer rural.
- > Samedi 14 janvier: Après-midi jeux de société et galettes des rois organisé par les P'tits Forfoulets à la cantine à 14h, sur réservation.
- > Dimanche 15 janvier 2023 : Voeux du Maire à 10h30 au Foyer Rural suivi d'un apéritif, auquel vous êtes tous cordialement invités.

Février

> Dimanche 12 février :

Concours de belote organisé par Gerbépal animation. Pour tous renseignements : gerbepal.animation88@ gmail.com

Mars

- > Mercredi ler mars : CarniBouM et atelier cuisine organisé par les P'tits Forfoulets à la cantine.
- > Samedi 18 mars : Fondue des Sapeurs-pompiers sur réservation : Michaël : 06 66 45 88 76.

Avril

> Samedi ler avril : Chasse aux oeufs organisé par les P'tits Forfoulets au camping des Trexons.

Juin

> Dimanche 10 juin :

La Fête des enfants de l'école organisé par les P'tits Forfoulet.

> Dimanche 25 juin :

Marche populaire de Gerbépal.

Juillet

> Samedi ler juillet :

Marche gourmande en famille organisé par les P'tits Forfoulet.

Beau succès du concours de pêche

Le président de l'association de la pêche, Claude BERTRAND, a organisé son deuxième concours de pêche à Gerbépal.

C'est dans un cadre bucolique, au terrain de camping des Trexons, que 25 disciples de Saint-Pierre se sont retrouvés. Il y avait de la bonne humeur, de la gaieté autour de l'étang, il y avait aussi des éclats de joie, en témoigne notre photo, quand un poisson daignait mordre à l'hameçon.

C'est la famille de Alain Marchal, un local de l'étape, qui a remporté le concours avec le

plus grand nombre d'enfants inscrits, suivi de très près par la famille de Sébastien GIRARDI du Haut des Frêts.

Le concours s'est déroulé en deux manches, entre temps une quarantaine de personnes ont dégusté un excellent repas préparé par Femke et servi avec dextérité par son époux Teun JONAS, les maîtres des lieux. Les organisateurs n'ont pas manqué de remercier chaleureusement les bénévoles et les participants artisans de la réussite de cette belle journée.

Vie associative

Rendez-vous est d'ores et déjà pris pour l'an prochain.

Le club de gym en assemblée



L'assemblée générale ordinaire du club de gymnastique de Gerbépal s'est déroulée à la bibliothèque mercredi 30 novembre. Les adhérents se sont réunis autour de Corinne Lambing, la présidente, Monique Mangeot la trésorière et de la secrétaire Catherine Esselin, en présence de Michel Marchal premier adjoint. Le bilan moral ainsi que le bilan financier ont été présentés à l'assemblée qui les a ensuite approuvés. Une précision a été apportée par le comité concernant le tarif d'une heure de gym soit pour cette année 3.23 euros.

C'est un tarif attractif qui plus est, les séances se déroulent au foyer rural, gain de temps, d'argent... c'est l'occasion d'attirer l'attention sur les différentes associations, commerces, artisans qui œuvrent sans relâche pour faire vivre le village.

Des dates ont d'ores et déjà été retenues pour les moments conviviaux qui réunissent également les membres de l'association, à savoir, la galette des rois, le repas de clôture de l'année de gymnastique et la marche gourmande que le comité à l'habitude de concocter avec succès. La soirée s'est terminée par le verre de l'amitié.

Si vous souhaitez rejoindre le club, vous pouvez contacter Corinne LAMBING au 06 83 27 56 99 pour plus d'informations. Les séances ont lieu le mardi à 20h et le jeudi à 9h pour le groupe des séniors. Une séance de découverte est offerte.

Les p'tits forfoulets en assemblée

L'association dirigée par Marie Blaise a été créée en mars 2021 dans le but d'apporter de la convivialité et de pouvoir faire plaisir aux enfants.

Forte d'une trentaine de familles adhérentes, elle a pu organiser un marché de Noël, une chasse aux œufs, et la première et tant attendue, la fête des enfants dans la cour de l'école fin juin.

Les fonds recueillis par ces évènements et les différentes ventes de fromages, de chocolats permettent de financer les activités proposées gratuitement aux enfants du village tout au long de l'année. Et elles sont nombreuses, jugez... les ateliers pâtisserie, fabrication de décoration pour le prochain marché de noël, la boum déguisée, l'atelier cuisine, l'intervention de l'école des nez rouges pour des petits ateliers de pratique et la présentations d'un spectacle très apprécié des enfants mais aussi des adultes !!

Au cours de l'assemblée générale la présidente s'est attaché à remercier les bénévoles, qui ont œuvré toujours avec le sourire, dans la bonne humeur, et sans qui rien ne serait possible. Ont été remerciés

également les sponsors locaux et la mairie pour leurs aides financières. Côté investissement, un panneau de basket a été acheté pour l'école, regrettable que certains enfants l'ai déjà dégradé, des portes clés au logo de l'école pour les enfants, coté bilan financier, le résultat de l'année va permettre de financer de nouveaux projets et le comité n'en manque pas ! créer du lien entre les enfants et les parents d'élèves élus, photos de famille, bocaux artisanaux, ateliers théâtre et de bricolage, marche gourmande et bien sur les incontournables animations de l'année passée.

Succès du marché de Noël confirmé!

Ce dimanche c'était la deuxième édition du marché de Noël organisé par l'association Les p'tits forfoulets animée par Marie Blaise

Il s'agissait de confirmer l'essai de l'année dernière. Pari gagné, la vingtaine de stands a été rapidement réservée par d'anciens et de nouveaux exposants qui proposaient des produits du terroir, poterie, couture, objets en bois, et de décorations fait main avec beaucoup de finesse, et de savoirfaire.

Les nombreux visiteurs ont été sensibles à la décoration soignée du foyer rural. Quant au père noël il a été bien entouré par les enfants toujours un peu méfiants.

La choucroute à déguster sur place ou à emporter a remporté un vif succès. Les bénéfices de cette journée permettront de financer les nombreuses animations que les bénévoles organisent tout au long de l'année, pour les enfants du village.

Si vous souhaitez rejoindre cette



association très dynamique contactez Marie Blaise au 06 28 20 03 50



COUP DE PROJECTEUR SUR L'ASSOCIATION ESPACE CULTURE DE GERBÉPAL

Une équipe de bénévoles vous accueillent :

Michel Marchal (président), Brigitte Doerflinger (secrétaire), Anne Marie Poirot (trésorière) Marie-Noëlle Thomas,, Françoise Viry, Lucette Vincent, Michel Mougeot, Hervé Lachaume

Elle organise

- Des conférences sur toute sorte de thème (géographie, histoire, science, voyages, santé, nature, ...)
- Des soirées théâtres
- Des concerts
- Une soirée décentralisée du Festival International de Géographie de Saint-Dié-des-Vosges

Elle gère la bibliothèque

- Ce sont 2000 livres issus de dons et d'achats de l'association (roman, policier, terroir, documentaire, livres adolescents et enfants).
- Ouverte les vendredis de 16h30 à 18h et les samedis de 10h30 à 12h.
- La cotisation est depuis l'ouverture en 2011 de 5 €/an/famille, qui ouvre droit à plusieurs livres par personne pour une durée d'un mois.

Elle propose également

- Un concours photos
- Un prix des lecteurs de Gerbépal
- Une vente de livres d'occasion chaque année le 14 juillet
- Un marché annuel du disque vinyle et du livre d'occasion en novembre

Ces deux derniers évènements nous permettent d'acheter des livres récents.



Livres et vinyles ont trouvés preneurs

La 8ème édition du marché du disque vinyle et du livres organisée par l'association espace culture présidée par Michel Marchal a connu un défilé permanent d'acheteurs. Dès 7h30, alors que l'ouverture est à 9h les passionnés, les nostalgiques étaient présents pour être sûr de ne pas manquer la bonne occasion.

Les uns fouillaient dans les livres, les autres dans les microsillons proposés par une douzaine d'exposants, l'espace ne permet pas plus de tables, au grand regret de l'association qui a dû comme tous les ans refuser des inscriptions.

L'organisation de cette journée répondait à un objectif pour l'équipe de bénévoles qui gère la bibliothèque depuis onze ans, vendre des livres « dormants » faire des achats, des échanges auprès d'autres exposants,principalement des habitués, pour renouveler le stock proposé à ses adhérents. C'était d'autant plus important cette année que la bibliothèque à un projet en cours pour permettre aux enfants de l'école de venir à la bibliothèque du



village au lieu d'aller à la médiathèque de Gérardmer. Les enfants pourront découvrir la lecture plus souvent et du même coup cela fera des économies d'énergie : c'est bon pour la planète !! L'occasion pour le président de remercier à nouveau l'équipe du comité de jumelage qui a fait un don très très important pour permettre de finaliser cette ambition.

Nuit internationale de la chauve-souris



Vendredi soir, l'association Espace Culture de Gerbépal organisait une soirée conférence sur les Chauves-Souris : combattre les idées recues.

Cette conférence était animée par Didier Arseguel, bénévole à la commission de

protection des eaux, du patrimoine, de l'environnement, du sous-sol et des chiroptères (CPEPESC) Lorraine.

Les pires rumeurs courent depuis des siècles sur l'aspect maléfique de ce petit mammifère volant. Ne sont-elles pas appelées vampires en Amérique du sud ? Ne dit-on pas qu'elles s'accrochent dans les cheveux, qu'elles sont aveugles ? Ne sont-elles pas accusées de transmettre la rage ?

En réalité, il y a eu seulement 4 cas de contamination humaine en Europe les dernières 25 années! De plus la chauve-souris joue un rôle important dans l'équilibre écologique puisqu'elles ont un rôle de pollinisateur et d'élimination d'insectes tels les moustiques.

Elles se déplacent grâce à une sorte de

sonar extrêmement sophistiqué qui lui permet de déceler un cheveu à une dizaine de mètres.

C'est un animal qui vit entre 15 et 20 ans mais qui se reproduit très mal, aussi est-elle en voie de disparition (moins 90% entre 1960 et 2020) pour différentes causes, empoisonnement par les insecticides, collisions, coupes d'arbres, maladies.

Il y a 1200 espèces dans le monde dont 35 en France.

Didier Arseguel réussit sa mission de chasser les idées reçues grâce à une conférence animée, bien illustrée et teintée d'humour suivie d'une sortie nocturne pour débusquer quelques spécimens.

l'ai un rêve!!

Après plusieurs conférences organisées depuis la rentrée de septembre l'Association « Espace Culture » de Gerbépal a proposé samedi soir une soirée chansons.

Le groupe LA FAMIDORE de Lunéville, composé de 16 choristes sous la direction et le dynamisme de sa cheffe Magali HELBLING, nous a emmenés, grâce à une magnifique mise en scène et de belles voix dans l'univers de Martin Lutter King et sa lutte pour défendre le droit de vote, la déségrégation et l'emploi des minorités ethniques. Ce fut l'occasion de réentendre

son célèbre discours du 25 aout 1963 à Washington « I have a dream » (j'ai un rêve)

Après un entracte, où chacun a pu échanger, la deuxième partie nous a immergé en Afrique à travers des danses et des chants en différentes langues de ce continent et le plaisir d'entendre entre autres, Terre d'Afrique de Johnny Clegg.

Soirée à ne pas manquer tant l'émotion était palpable dans la salle.

Nous saluons le travail de ces choristes soucieux d'apporter à leur public beaucoup de plaisir mais aussi un message d'Espérance et de Liberté.



soirée FIG : du Rabodeau à la mer noire, au fil du Danube 6646 km à vélo en compagnie de Alain HERRBACH



L'association Espace Culture de Gerbépal organisait une soirée conférence dans le cadre du Festival International de Géographie de Saint Dié des Vosges.

Ce diaporama réalisé par Jean Louis Mallaisé, a été présenté par Alain Herrbach qui a réalisé un voyage de 101 jours à vélo du Rabodeau à la Mer Noire.

Alain Herrbach a profité de l'existence de l'Eurovéloroute EV6 qui suit en grande partie le Danube, pour traverser différents pays aussi variés que l'Allemagne, l'Autriche, la Hongrie, la Serbie, la Bulgarie et la Roumanie pour arriver au bord de la mer Noire à Constanta.

Comme notre voyageur photographe était en grande forme après avoir réalisé plus de 3000 kms, il se dit qu'un retour par une autre route serait agréable et enrichissant! Au total 101 jours de voyage soit 6646 kms sur un vélo de 33 ans et avec 27 kgs de bagages!

Plus que la performance, Alain Herrbach a tenu par ses images et sa musique à nous faire partager les multiples rencontres qu'il a fait, les moments contemplatifs devant tous ces paysages.

Malgré les difficultés, il y a tant d'aspects positifs à retenir d'un tel voyage, les églises qui cotoient les mosquées en Bulgarie, les nombreuses invitations de personnes inconnues, les contacts avec d'autres voyageurs. Son crédo: ne pas prévoir trop à l'avance, se laisser saisir par les fêtes et rester ouvert aux rencontres.

Les nombreux spectateurs ont été transportés par la beauté des images et la musique du diaporama.

Comme l'a conclu Alain Herrbach, le voyage permet de sortir de son désert intérieur.

La rentrée 2022-2023 Vie associative

de l'association des dojos de Matimpré



La rentrée c'est agréablement bien passée pour l'association des dojos de Martimpré.

Les adhérents ont pu retrouver avec plaisir les différents dojos après cette mauvaise période liée au Covid et reprendre leur pratique:

La méditation le lundi de 19h00 à 20h15 Le Qi gong le lundi de 18h20 à 19h30 Le tai chi le mercredi de 19h à 20h15 Le yoga le vendredi de 19h à 20h30 L aikido les mardi et jeudi de 19h à 20h30 L aikitaiso le jeudi de 17h45 à 19h La pratique du boken et du iaido le mercredi de 18h30 à 21h.

L'ensemble des adhérents ont pu se retrouver le 27 octobre pour l'assemblée générale où un nouveau bureau a été élu : Stephane VILLIAUME : Président Mathieu FREBY : trésorier Marie Claire MOREL BUSMANN Trésorière adjointe

Muriel HOUBERDON: secrétaire

Éric HAVEZ en est le responsable légal. De nombreux projets vont être mis en place, notamment une journée porte ouverte qui aura lieu en Janvier, le détail de cette opération sera indiqué ultérieurement).

Éric HAVEZ rappelle qu'il est possible d'intégrer les cours tout au long de l'année que l'on soit débutant ou confirmé et qu'il est possible de faire 2 à 3 séances de découverte.

Vous pouvez le contacter au 06.81.10.17.16

Avec le plaisir de vous rencontrer sur les tatamis.



Les numéros utiles

des services municipaux

La Mairie à votre service :

I, place Maurice Lemaire

Tél: 03 29 50 66 50

Fax: 03 29 50 67 60 ville.gerbepal@wanadoo.fr

www.gerbepal.fr

Horaires d'ouverture :

de 9h00 à 12h00 et de 13h30 17h00 Fermée les mercredis et samedis

après-midi

Agence Postale Communale: située à la Mairie est ouverte tous les matins du lundi au samedi de 9h00 à 11h30.

Ecole maternelle et élémentaire : Tél : 03 29 50 72 45

Bibliothèque:

est ouverte les vendredis de 16h30 à 18h00 les samedis de 10h30 à 12h

Une soirée spéciale pour les bénévoles

L'association Gerbépal Animation présidée par Anne Thil organise depuis de nombreuses années une marche populaire autour de Gerbépal. Une organisation de longue haleine, entre la recherche d'un parcours adapté à un large public et répondant aux exigences de la Fédération Française des sports populaires. Ce sont des heures, des jours de travail pour l'équipe dirigée par Claude Bertrand.

Jugez, il y a le balisage et l'entretien des chemins empruntés, la préparation de la salle de réception des marcheurs, prévoir la logistique pour les points de contrôles, la restauration au foyer rural, les ravitaillements etc, et le jour J, quelque soit le temps....rien ne doit manquer pour recevoir plusieurs centaines de marcheurs venus parfois de très loin.

Pour réaliser cette prouesse l'association lance un appel, plusieurs mois auparavant aux associations du village et plusieurs



prennent part à l'aventure. C'est ainsi qu'en juin dernier les points de contrôles, indispensables à la tenue de l'évènement, ont été assurés par les chasseurs, le comité de jumelage, espace culture, les p'tits forfoulets et des amis.

Pour remercier tous ces bénévoles Gerbépal animation a organisé une soirée spéciale et après les remerciements chaleureux de Claude Bertrand, tout le monde s'est retrouvé autour d'une bonne table où la bonne humeur régnait. Un bel exemple de solidarité et du savoir vivre de la part des organisateurs, rendez-vous est d'ores et déjà pris pour le 25 JUIN 2023!!

Si vous souhaitez de plus amples renseignements sur cette manifestation contactez Claude Bertrand au 06 30 02 36 88